

J. SOTO

El Presidente Gabriel Boric ayer ahondó respecto de la situación del abogado Luis Hermosilla, que le valió amplias críticas la semana pasada.

El mandatario aseguró que “reitero y confirmo lo que ya he dicho: me alegro de que una persona que se creía poderosa enfrente a la justicia como cualquier otra persona, y en eso no me afectan ni me hacen cambiar de opinión las críticas de un sector de la élite que cree que a los poderosos no se les puede tocar”.

Boric dijo que nunca ha entrado en presiones en contra de jueces y que se intentó desviar la atención del caso tras sus dichos. “El debate tiene que ver con cómo una persona se tiene que enfrentar a la justicia como cualquier chileno o chilena, y el debate es respecto de los antecedentes del caso, y yo no me refiero a los antecedentes del caso”, añadió.

De esta forma, intentó complementar sus dichos del jueves pasado, cuando se confirmó la prisión preventiva de Hermosilla, a lo que solo unos minutos después de la decisión del tribunal de garantía, el Presidente expresó: “Acaban de enviar a la cárcel, a prisión preventiva, a un señor que se creía todopoderoso, al señor Hermosilla. Yo creo que es importante decirle a Chile, a todo el pueblo de Chile, que tal como estamos enfrentando con firmeza la delincuencia, el crimen organizado, el narcotráfico, a la corrupción, al tráfico de influencias, también hay que enfrentarla con mucha dureza”.

Frente a esto hubo diversas reacciones, como por ejemplo, del rector de la U. Diego Portales, Carlos Peña, quien expuso que, a su juicio, se trató de una imprudencia de parte del mandatario: “Si es el anhelo de sumarse al coro lo que motivó la reacción presidencial, el asunto es aún peor, porque la función de las reglas legales no es la de amplificar la reacción de la mayoría, sino contenerla”.

Otro de quienes planteó reparos a lo señalado por el mandatario fue el académico de derecho penal Cristián Riego, quien sostuvo que ejemplificar la igualdad ante la justicia en una persona concreta “me parece a mí que efectivamente es un poco odioso”.

En la misma línea, el constitucionalista Javier Couso sostuvo

Contacto del abogado con Ana Lya Uriarte, en relación con el caso Caval, abrió un flanco:

Boric insiste en reproche a Hermosilla y alude a “un sector de la élite que cree que a los poderosos no se les puede tocar”

Mandatario insistió en apuntar al imputado como alguien “que se creía poderoso” mientras vocera y partidos oficialistas intentaron bajar el tono de la disputa.



Ana Lya Uriarte, exministra Segpres.



Camila Vallejo, vocera de Gobierno.



Gabriel Boric, Presidente de la República.

que “En vez de poner en contexto que es importante cuidar las instituciones, el Presidente pasa a llevar a una persona individual”, en una entrevista en ExAnte.

Alerta en el bacheletismo

“Todo lo que dije está en la declaración que redacté yo misma”, dijo escuetamente la asesora del Gobierno y exministra de la Segpres Ana Lya Uriarte mientras se retiraba de La Moneda.

Su aparición en una conversación con el abogado Luis Hermosilla despertó varias alertas en el sector que rodea a la expresidenta Michelle Bachelet.

Esto, producto de un contacto que Hermosilla estableció

con Uriarte a propósito de que buscaba extinguir la causa judicial por estafa contra la nuera de la expresidenta Michelle Bachelet, Natalia Compagnon, en el año 2022, relacionado con el caso Caval.

Eso obligó a que la exministra emitiera una declaración en la que reconoció el contacto y relató que él estaba teniendo “inconvenientes para materializar dicha gestión por el desacuerdo del señor Sebastián Dávalos, quien quería llevar el juicio hasta las últimas consecuencias para demostrar su total inocencia”.

Ante ello, Uriarte dijo que no hizo gestiones y que no tuvo relación de ningún tipo en los hechos y circunstancias relativas al desistimiento de la citada querrela. Desde el entorno de la expre-

sidenta indican que el vínculo que se ha establecido entre Uriarte y el caso ha sido “mañoso” por parte de los medios de comunicación, puesto que, aseguran, no hay ninguna filtración que apunte a que hay miembros del bacheletismo ejerciendo algún tipo de influencia en el caso.

Indican además que a quienes se les identifica con el círculo bacheletista se les suele contactar, pero eso no implica que se hagan gestiones determinadas.

Cercanos a la expresidenta sostienen que habría una intencionalidad política en intentar ligar a la exmandataria y a su entorno con el caso Audio.

Otro aspecto que tienen en el análisis es que el abogado defensor de Luis Hermosilla, su hermano Juan Pablo, fue uno de los abogados más cercanos a la mandataria durante su mandato, e intervino en casos de alta relevancia para su administración (ver nota secundaria), por lo que hay quienes no ven con buenos ojos un enfrentamiento de La Moneda con el defensor.

Ayer, cuando en La Moneda los periodistas esperaban preguntar a la ministra Vallejo por el caso de Ana Lya Uriarte, la vocera enfatizó que “nosotros somos los más interesados en que esto no

se politice. Distinto es que la gente pueda opinar y tener una visión política del problema que está viviendo nuestro país en este ámbito”.

Y luego, consultada sobre eventuales vínculos de figuras del gobierno con Luis Hermosilla, dijo que “estamos sumamente tranquilos, no solo porque hemos hecho la revisión correspondiente, sino porque incluso la justicia tiene que avanzar independiente de militancias y cercanías”.

Al interior del oficialismo hay quienes son críticos de que el Gobierno haya salido a comentar el caso la semana pasada, porque temían que nuevas informaciones podrían complicar a figuras del sector, como, confirman, ha ocurrido en los últimos días, más allá de que existan delitos o no.

En todo caso, entre dirigentes del Socialismo Democrático ha sido evidente la mesura frente al caso tras los dichos de la semana pasada del Presidente Gabriel Boric comentando la prisión preventiva del abogado.

Tanto la presidenta del PS, Paulina Vodanovic, como su par del PPD, Jaime Quintana, han intentado quitar presión sobre el tema, asegurando que debe dejarse que el proceso de investigación judicial siga su curso.

Por otro lado, el PC, que ha enfrentado múltiples polémicas con La Moneda a propósito de Venezuela, ha salido a respaldar las palabras del mandatario.

En el Socialismo Democrático indican que de momento nadie tiene capacidad de vaticinar qué es lo que va a incluir el WhatsApp de Hermosilla, y que las redes del jurista dan cuenta de contactos transversales en el mundo político.

FOTOGRAFÍAS
 Ayer, la expresidenta Bachelet se tomó fotografías con casi 200 candidatos a alcalde.